
香港文匯報訊（記者 陳庭佳）「民陣」將於元旦日發起遊行，企圖向特區

政府施壓，與「佔中三丑」之一的戴耀廷鼓吹反對派選委進行「魔鬼交易」

互相配合，令政府撤回針對4名「自己友」—劉小麗、羅冠聰、姚松炎、梁

國雄的司法覆核，並計劃將遊行籌得款項用於協助4人打官司的基金。「民

陣」召集人、民主黨的區諾軒昨日更聲言，戴耀廷的建議並非干預司法，反

而可讓特首參選人「表態」云。政界人士批評，反對派「死攬」宣誓「玩

嘢」者，是漠視民意的表現，又指反對派近年於錢銀方面「亂晒龍」，「眾

籌」打官司更涉嫌違法，呼籲市民不要上當捐錢給他們。

在香港第五屆行政長官選舉啟動的關鍵時刻，習主席對梁振英工作的充分肯定和高度評

價，說明中央極其信任梁振英，所謂「中央棄梁」之說不攻自破，反對派宣揚的所謂「換人

換制度」純屬白日做夢，而習主席對梁振英施政亮點的點評，也實質上指明了下屆特首的施

政重點。
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特區政府宣佈將在西九文化區興建
香港故宮文化博物館，長期展示逾千
件書畫、陶瓷、青銅器等故宮珍藏。
故宮文物幾乎全是一級文物，甚至部
分屬國寶級，可於香港欣賞故宮珍
藏，機會難得。項目可配合香港成為
國際文化都會的願景，彰顯香港東西

文化薈萃，同時開拓兩地與國際文化交流，加深市民
及遊客對中國歷史文化的認識。

陳淑莊之流的反對派，卻政治化、妖魔化香港故宮
博物館項目，以所謂諮詢狙擊、阻礙項目發展，讓香
港什麼也做不成。但是，西九故宮博物館項目涉及中
央和不同部委，難以進行詢諮。故宮文化博物館的用
地完全符合規劃的用途，用地跟它原本獲批的一致。
西九管理局董事局上月曾開特別會議，會上一致同意
興建「香港故宮文化博物館」。計劃是中央送的大
禮，10年前四川送贈兩隻大熊貓來港同樣無經諮詢。
對這次中央送的文化大禮，港人特別是文化界人士莫

不欣喜有加，只有陳淑莊之流的反對派無理挑剔，企
圖狙擊、阻礙項目發展。
特別惡劣的是，陳淑莊之流的反對派竟然誣衊西九

建故宮博物館不諮詢是向北京獻媚。事實上，只要好
事是來自中央，反對派就一定有人出來千方百計政治
化和妖魔化。儘管陳淑莊也承認，在西九興建故宮文
化博物館符合土地規劃，若博物館可以展示國際級的
展品，對西九而言是好事。但是，出於反對派「逢中
必反」的慣性立場，陳淑莊之流的反對派硬要把西九
建故宮博物館這樣一件好事、喜事，說成是壞事、愁
事，這暴露始終有一批人不願意接受香港回歸祖國的
政治現實，習慣於用過去殖民時代的觀念或用西方的
價值觀來看待已回歸祖國的香港，以至於政治化、妖

魔化香港故宮博物館項目。
香港故宮文化博物館透過實實在在、看得見摸得着

的中國燦爛文明，相信可以讓港人對自己民族歷史文
化增加認識，增強民族自豪感和自信心。反對派有人
質疑為什麼要建「故宮文化博物館」而不建「香港本
土文化博物館」，暴露的是「文化港獨」的心理。如
果涉及的不是北京故宮博物館，而是西方國家的博物
館，比如是巴黎羅浮宮、倫敦大英博物館、紐約大都
會博物館等，這些人的反應就或許大不一樣了。「文
化港獨」企圖一刀切斷港人對國家民族的認同，要從
香港青少年的頭腦裡徹底抹掉中國、中華民族、中華
文化的印記。對於這種「文化港獨」魔影，必須高度
警惕。

陳淑莊政治化西九故宮博物館 圖令香港一事無成 柳頤衡

習主席充分肯定梁振英工作釋放三條重要信息

國家主席習近平上周五對赴京述職的行政長官梁振英
的工作，給予充分肯定和高度評價。綜觀習主席的評
語，既有對他一年來工作的肯定，也有對他任職四年多
來的肯定；既有對其抓經濟、民生工作的肯定，也有對
遏制「港獨」、維護國家主權、安全和發展利益的肯
定；既有對特區政府施政團隊的肯定，也有對梁振英本
人的肯定；既有對過去業績的肯定，也有對他因家庭原
因作出的決定表示理解和尊重。與前四次述職的評價相
比，習主席此次評價更全面、更到位、更有分量，釋放
出三條重要信息值得本港社會各界和廣大市民關注和深
思。

「中央棄梁說」不攻自破
習主席說：「一年來，在中央政府的支持下，你帶領
特區政府穩健施政，在土地房屋、安老扶貧、科技創新
等方面做了大量工作，取得了明顯進展。在遏制『港
獨』和依法處置街頭暴力活動等重大問題上，嚴格按照
基本法、全國人大常委會對基本法的解釋和特別行政區
法律辦事，維護了國家主權、安全、發展利益，維護了
香港經濟發展和社會穩定。中央對你和特區政府的工作
充分肯定。」
習主席指出：「四年多來，你和特區政府全面準確貫
徹『一國兩制』方針和基本法，秉持『穩中求變，適度
有為』的施政理念，立足當前謀劃長遠，在打基礎、利

長遠方面，做了很多實事，為『一國兩制』事業和香港
繁榮穩定作出了重要貢獻。」
一句「充分肯定」針對「一年來」，對照前四次述職

時習主席的評價，這一句每年都有，今年也不例外，也
就是說，年年都獲得了「優等」成績。一句「重要貢
獻」針對「四年多來」，對照中央對歷屆特首的評價，
這一句是最高評價，點到了要害，說到了絕處，分量之
重，極少極少的人可以相比。梁振英已宣佈不參加下屆
特首選舉了，此番赴京完成任內最後一次述職，最後述
職能夠獲得最高領導的最高評價，這表明中央是充分信
任、極其信任、非常信任梁振英的。
近來，反對派使出「無中生有」、「搬弄是非」的慣

用手法，炒作「中央棄梁」話題，說什麼梁振英棄選，
因家庭原因是假，被中央拋棄是真；他們欣喜若狂，彈
冠相慶，認為這是「倒梁」的勝利。習主席對梁振英的
評語充分表明，這些說法純屬無稽之談，不攻自破。

「換人換制度論」弄巧成拙
習主席說：「中央政府堅定支持香港特別行政區政府

依法遏制『港獨』活動。我想強調的是，『一國兩制』
符合國家利益和港人福祉，符合包括香港同胞在內的全
國人民的共同心願。中央政府、香港特別行政區政府和
香港社會，要堅定信心，堅守底線，堅決維護確保『一
國兩制』在香港的實踐在基本法軌道上向前推進。」

這段話清晰地表明，在維護「一國兩制」、反對「港
獨」的問題上，中央堅定不移，沒有任何妥協的空間。
梁振英宣佈不參加下屆特首選舉後，反對派「判斷」出
「中央棄梁」，繼而「推斷」梁振英以往堅守「一國兩
制」的強硬路線不可能持續，於是繼續「推斷」2017年
行政長官選舉是一次既換人、又換制度的時機，於是，
拋出「換人換制度」的主張。這個邏輯漏洞百出，也許
連他們自己也不會相信，但他們重演「無中生有——設
置話題——惡意炒作」的把戲，目的就是欺騙市民，搞
亂社會，騙取市民的信任和支持。
反對派一貫喜歡提新概念、玩小邏輯、搞小動作，他

們低估了本港市民的智商。豈不知絕大多數市民頭腦是
清醒的，能夠認清歷史發展的大邏輯，能夠分清國家、
民族和香港的真關係，也能夠識破漂亮辭藻背後的陰謀
和詭計。縱觀中國數千年歷史，國家強盛，則天下一
統；國家衰弱，則四分五裂，這是中國歷史發展的大邏
輯。今日中國，是1840年鴉片戰爭以來最強盛的時
期，憑什麼放棄「一國兩制」，或任其走樣變形？香港
是中國不可分割的一部分，香港人是中國人的一部分，
憑什麼只要「兩制」，排斥「一國」？特區政府隸屬於
中央人民政府，行政長官必須維護「一國兩制」，基本
法中有明確規定，2017年選特首是正常的換屆選舉，憑
什麼要「換制度」？反對派自以為很高明，很會利用民
意，其實思維混亂，弄巧成拙。

遏「港獨」、推經濟、改民生是施政重點
習主席在談到梁振英一年來的工作時，提到了特區政

府在土地房屋、安老扶貧、科技創新等方面做了大量工
作，取得了明顯進展；在遏制「港獨」等重大問題上，
嚴格依法辦事，維護了國家主權、安全、發展利益，維

護了香港經濟發展和社會穩定。
看書看意，聽話聽音。習主席的這
番評價，立起下屆特首的標準，也指
明了下屆特首的施政重點，無論誰當
特首，都必須在遏制「港獨」、發展
經濟、改善民生三個方面加大力度。
回顧梁振英任職四年多來，反對派
以及外國勢力從未停止過對香港的干
擾和破壞，上任伊始，就受到反對派
的瘋狂攻擊。此後，反「國教」、斯諾登事件、違法
「佔中」、「旺角暴亂」等一系列事件表明，反對派在
外部勢力介入和參與下，一手抹黑梁振英和特區政府，
策劃「街頭政治」，製造事端，催生和庇護「港獨」；
一手玩弄「立會政治」，「拉布」、「流會」不斷，阻
撓特區政府發展經濟和改善民生項目的落地。香港的政
治生態之惡劣、施政環境之複雜、政府做事之艱難，為
回歸以來之最。梁振英能夠始終堅守「穩中求變，適度
有為」的施政理念，駕馭複雜局面，守住了遏制「港
獨」的底線，並在公屋建設、安老扶貧、科技創新等方
面有所成效，實屬不易！那麼，下屆特首能否交出令中
央滿意、令市民滿意的成績單？首先應該明白：遏制
「港獨」、發展經濟、改善民生是三大重點，應該早謀
劃、多作為、守底線、強推進。只有在這三個方面拿出
令人信服的業績，才是合格的特首。很接地氣的「習核
心」，非常了解、洞察、掌控香港社會的政治、經濟、
民生情況，主席的評語和指示，為下屆特首的施政重
點，指明了方向、制定了目標、規範了準則；相信下屆
特首也一定能夠按照主席的要求、中央的政策，交出一
份令主席滿意、令中央滿意、令全港社會滿意的合格答
卷。

屠 海 鳴

屠海鳴 中國和平統一促進會香港總會常務副會長 香港僑界社團聯會永遠名譽會長 中華海外聯誼會理事 港區上海市政協常委
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香港文匯報訊（記者 陳庭佳）部分
反對派中人以「自決」等擦邊球字眼暗
撐「港獨」，經民聯立法會議員梁美芬
昨日強調，「自決」並不可行，呼籲港
人不要行錯路，將幾代人累積的成果敗
走。她又指，持有特區護照的港人，在
法理上即承認其中國國籍。

爭取民主要在基本法框架下
梁美芬、鼓吹「自決」的「香港眾
志」秘書長黃之鋒及提出「香港革新
論」的學者方志恒，昨日出席一個關於
「港人身份認同」及「自決」的論壇。
梁美芬強調，「自決」並不可行，呼籲
港人爭取高度自治，不要行錯路，將幾
代人累積的成果敗走。她又指，要解決
問題在於要有信任基礎，例如反對派爭
取民主都要在香港基本法框架下爭取，
一旦放棄溝通就難令中央政府放心。
她質疑「香港人民內部自決」的論
述，其間拿出特區護照，指持有特區護
照的港人，在法理上即承認其中國國
籍。
對於下任特首的條件，梁美芬認為特
首必須得到中央信任，否則舉步維艱，
也有責任去處理中央和香港之間的政治
張力。

痴鋒重提被泰扣留遣返醜事
黃之鋒則拿出他在10月被泰國扣留並

遣返一事，聲稱當時中方表示尊重泰國
的做法，「難以令人對中國人的身份有
認同感。」

籌錢打官司涉違法
民陣死攬四丑挨批

政府推「小故宮」盧偉國：保密可理解
香港文匯報訊（記者 甘

瑜）政府早前宣佈將於西九
文化區建香港故宮文化博物
館，雖然坊間普遍認為是一
件好事，但反對派仍自顧自
地聲稱事件「突然」、「欠
諮詢」。西九文化區管理局
董事局成員、立法會議員盧

偉國（見圖）昨日表示，政務司司長林鄭月娥有提前
與董事局成員溝通和講解有關項目，認為大家分工不
同，不認為這是太遲知情，亦不會因此而感到驚訝或

不舒服。他又說，有關計劃涉及國家不同部委，內容
需要保密可以理解。
盧偉國昨日接受電台訪問時表示，林鄭月娥在董事

局上月的會議中提出香港故宮文化博物館的項目，獲
得一致通過，而在會議之前，林鄭月娥亦有先與董事
局成員溝通，並在當時提及取得賽馬會35億元捐
款。盧偉國表示，不認為這是太遲才知悉情況，認為
大家有不同分工，對此可以理解，再加上有關計劃涉
及國家不同部委，及珍貴的國家文物，需要保密，故
理解這項計劃未有如其他西九項目般公開。
西九管理局諮詢會成員、香港當代文化中心創辦人

及總監黃英琦則表示，故宮有不少建築和文化藝術，
值得市民學習，自己不反對有關建議，但認為有關方
面可早些在諮詢會和他們商討。

讚嚴迅奇是出色建築師
對於有人質疑博物館已指定由建築師嚴迅奇操刀，

盧偉國表示，嚴迅奇是出色建築師，擁有相關經驗，
而項目由馬會出資，找適合的建築師沒有任何不妥
當。他又指，西九文化區是綜合文化藝術場地，每部
分各有特色，在此龐大建築群中，有不同處理方法也
是正常，最重要是物色合適的建築師，令西九文化區
有更多元化的發展。黃英琦亦指，項目由賽馬會出資
興建，以當年中央警署建築群為例，同樣由馬會自行
聘用建築師。

「民陣」昨日舉行記者會，公佈元旦遊行以「主
權在民」為主題，「反對釋法、撤回覆核、

我要真普選」為口號，並支持由「佔中三丑」的陳健
民、朱耀明等人成立、協助4人打官司的「守護公義
基金」。他們聲言，扣除「遊行成本開支」後，會將
籌得款項捐予基金。

死撐戴「魔鬼交易」非干預司法
戴耀廷鼓吹反對派選委利用提名票，與特首參選人
進行「魔鬼交易」，換取參選人承諾撤銷官司。區諾
軒聲言，戴的建議不是干預司法，參選人就此表態可
反映「法治觀」，又稱市民若認為律政司「行使公權
力不當」、「濫用公帑」，亦有權遊行反對。有法律
界人士質疑戴的建議損害法治甚至涉嫌違法，但區諾
軒聲稱指控「無的放矢」，而建制派到廉署舉報是
「濫用申訴渠道」云云。

出席記者會的陳健民稱，「守護公義基金」目前籌
得超過18萬元，承認距離目標的500萬元仍有一大段距
離，而民主黨、工黨、社民連及「香港眾志」等已承諾
將遊行籌得的所有款項捐給基金。雖然「民陣」遊行近
年被揶揄為「籌款嘉年華」，但區諾軒竟稱「民陣」
以往較少動員籌款，時有入不敷支情況出現，希望是
次「籌得幾多得幾多」，對籌款數字「心存盼望」。

陳勇批背棄法律如拆爛龍門
港區全國人大代表、新社聯理事長陳勇昨日接受本

報訪問時批評，反對派經常將民主、法治掛在口邊，
並聲言特區政府及建制派「搬龍門」，不過是次他們
「死攬」自己人就有如拆爛龍門，「如果他們真的信
奉法治，就不應該這樣施壓，否則就違背了他們的信
念。他們也多次申請司法覆核，甚至被質疑是濫用，
但今次他們被司法覆核，卻稱不應透過法律解決。」

他又形容4人「早知今日，何必當初」，如果他們不
想面對現在的情況，就不應在宣誓時「玩嘢」。
他又指，反對派過往多次在街頭籌款時，沒有依足
程序向當局申請牌照，而反對派也屢被揭發賬目不
清，認為市民應小心受騙，不應給予一些人中飽私囊
的機會。他更質疑協助4人打官司的基金是否涉及包
攬訴訟，認為律政司應該跟進。

盧瑞安籲莫捐錢助胡作非為
港區全國人大代表盧瑞安強調，普遍民意都支持將
宣誓無效、鼓吹「港獨」、「自決」者取消議員資
格，直斥反對派至今仍以不同方法力保他們，是唯恐
天下不亂、漠視民意的行為，更有如垂死掙扎。他又
相信，反對派過去數年在遊行中「籌錢要緊」的心
態，及於收受捐款方面的一團糟，市民都看在眼裡，
是次不會再捐錢給他們胡作非為。

■盧瑞安 資料圖片■陳勇 資料圖片


